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本本想想改改过过自自新新 又又被被扣扣顶顶帽帽子子
韦斯特遇“阴招”欲动粗被驱逐，CBA裁判引争议

本报记者 刘伟

刺头求改过自新

提到德隆蒂·韦斯特，恶
人的帽子，早已先入为主。以
下事迹，多少能看出韦斯特恶
人本色。

2010年9月，韦斯特驾驶
一辆三轮摩托车，在马里兰州
乔治王子郡的环城公路超速
行驶时，被警察拦下后发现，
他腰上、腿上各别着一把手
枪，后背的吉他盒子里还有一
支猎枪，同时还携带一把单刃
长猎刀，所有枪支都装着子
弹。马里兰州当地法律规定，
携带装有子弹的武器属非法
行为，因此韦斯特被警方指
控。一个月后，韦斯特又同队
友韦弗在更衣室大打出手，被
主帅一通猛批。后来，韦斯特
被查出患有躁郁症，这是种既
有躁狂发作又有抑郁发作的
疾病。

在NBA声名狼藉，不代
表韦斯特已经不可救药，韦斯
特之前，在NBA落魄的马布
里在CBA实现了蜕变，就给
他树立了榜样。实际上，来
到CBA后，韦斯特也在努力
重 塑 个 人 形 象 。他 彬 彬 有
礼，在媒体面前展示自己的
艺术天赋，他表示，自己大
学主修的就是艺术，让外界
多了好感。

CBA联赛打了十几轮，
韦斯特的确变乖了。除了客
场输给广东，在更衣室里同
巴赫拉米拌过几句嘴，他一
直很勤勉，“看一个人，不能
只听信传闻。我是什么样的

人，你和我接触一段时间就
知道了。”

裁判不作为引祸端

再回到这场比赛。录像显
示，第三节比赛还剩8分14秒，
韦斯特在一次上篮中，被浙江
球员鞠鹏用一个隐蔽的撅臀
动作一顶，空中直接横着摔了
出去，重重落在了地板上，恼
羞成怒的韦斯特站起来就要
干仗，于是有了开头一幕，不
过他错以为张春军使了阴招，
找错了人。

让韦斯特情绪失控的导
火索，是鞠鹏的阴招。然而细
究一下，裁判不作为才是韦
斯特失控的源头。在韦斯特
彻底爆发前，场上已经弥漫
着火药味儿。浙江外援麦克
尼尔投篮遭遇韦斯特封盖，
两人随即爆发口角，脸贴脸
骂 起 了 垃 圾 话 ，甚 至 要 动
手。这个持续近二十秒的动
作，却被当值主裁略过，没有
做出任何判罚，按照规则，这
种不冷静行为，一人领一个技
术犯规并不为过。正是这种纵
容，放任了场上球员接下来的
动作。

没了韦斯特，福建队连胜
戛然而止，赛后王哲林在微博
上为队友打抱不平，“(这么
防)能不起冲突？”周启新更加
直接，“全国直播都这样？无话
可说。”韦斯特起身打人确有
不妥，然而平心而论，更主要
的责任在浙江队员和裁判身
上。如果早一点收紧哨子，冲
突似乎可以避免。因为再度发
飙，被扣上恶人帽子，韦斯特
有些冤枉。

德隆蒂·韦斯特怒了，他搂住张春军，企图报以老拳。
黑衣判官迅速赶到事发现场，将这位昔日NBA劣迹斑斑
的刺头儿，果断驱逐出场，一副正气凛然的架势。离场途
中，意犹未尽的义乌球迷又拿来饮料招呼韦斯特，为其送
别。似乎，“大恶人”兼“躁郁症”患者韦斯特又回来了，事
实果真如此吗？

本报记者 刘伟

韦斯特被逐事发后一天，篮协
方面寂静无声。韦斯特在NBA变
坏，我们可以做旁观者看热闹，而
在自己的联赛“学坏”，主管部门就
不能坐视不管，在韦斯特来CBA

“一心向善”的前提下，这种干预就
更加迫切。

韦斯特被驱逐了，赛场打架受
到了应有的惩罚，然而事件的元凶
却在逍遥法外，不对这种阴招砸人
饭碗的行为杀一儆百，运动员打球
不会踏实。新赛季，篮协在各赛区

高调宣传“文明赛场”，韦斯特离场
时被球迷用饮料招呼，这显然超出
了“文明”的底线。更重要的是，浙
江主场义乌赛区，从来都不是省油
的灯。今年1月底的WCBA总决赛
首战，浙江女篮首战失利，赛后部
分主场球迷失去理智，冲进场内围
殴了裁判，篮协直接对该赛区停赛
一年。

赛季至今，篮协对裁判队伍监
管频出“重典”，之前已经五次在内
部或公开处理了裁判和技术代表。
这一回，面对双方几乎动手却无动
于衷的主裁，篮协不会放任，是延

续内部检查，还是公开通报，倒是
很能看出篮协对裁判管理是不是
同管理运动员那样，也是“零容
忍”。

当年在NBA，韦斯特只是戳了
一下海沃德的耳朵，就领到了技术
犯规，但在CBA，俩外援几乎动手，
裁判却睁一只眼闭一只眼，规则失
去了刚性。韦斯特再恶，大洋彼岸
也只是场外凶悍，在NBA赛场之
上，严苛的规则，高效的执法裁判，
韦斯特不敢放肆，如今CBA把韦斯
特恶的本性激发，还得请篮协从长
计议，三思自己的裁判和制度。

记者观察

韦韦斯斯特特要要““学学坏坏””，，篮篮协协岂岂能能坐坐视视不不管管

马马跃跃南南正正式式出出任任四四川川男男篮篮主主帅帅
新华社成都12月16日体育专

电(记者 史春东) 16日上午四
川金强俱乐部在蓉召开新闻发布
会，正式任命56岁的马跃南接替
外教普拉达成为新任主教练。

本赛季打入CBA的四川金强
队战绩不佳，联赛迄今只落得3胜
10负的成绩。比赛中，“习惯性崩
盘”成为普拉达的指挥结局。

马跃南1989年开始执教，曾

先后出任南京军区男篮主教练、
中国女篮主教练等职位。

当天上午，他在此间接受记
者采访时说，总体上讲，对川队了
解还不多，仅是看过几场比赛录
像，知道有很出色的外援中锋，金
强进入CBA，准备不足，能力不
强，斗志还有问题，但成都球市很
火，球迷热情很高，希望有好成
绩，形成反差，我将会带领球队做

一些尝试，形成自己的特点，目前
重要的是要将球队的精气神打出
来。这支队伍也不是本土队，但有
这样一个CBA的平台，就要抓机
会，把我对篮球的理解告诉队员。
我离开CBA十几年了，我需要时
间。

15日马跃南已经与球队汇
合，首次带队训练，为周三主场与
浙江广厦一战做准备。

本报讯 在山东鲁能集结之
前，俱乐部总经理刘宇特意召集
中方教练及队医开了一个会，在
会上，刘宇要求球队在新赛季一
定要实现超越和突破。刘宇还专
门提到了球队的体能问题，他认
为上个赛季最后阶段，球队明显
地表现出体能不足的问题，让外
界叫鲁能泰山队为“步行者”队，
所以会上重点强调要重视体能训
练，做好储备。

上个赛季前，鲁能的体能集
训安排在上海进行，效果并不理
想。这也成为了安蒂奇执教后期，
鲁能没有了上半赛季那种连战连
捷势头的关键原因。据悉，在这次
动员会前，刘宇点名批评了球队
某官员。

鲁能管理层在蒿俊闵去留的
问题上，变成了趋向于留用，但具
体是留用到蒿俊闵合同到期，还
是满足蒿俊闵高薪续约的要求，
目前还没有明朗的态度。但无论
如何，接下来球队的调整还是要
继续，并且会以极高的效率来进
行。而在球队内部的情绪安抚上，
鲁能管理层也是费尽了心思。将
王永珀提升为队长后，王永珀变
得比以往任何时候都低调。很显
然，这位鲁能的核心球员，深知自
己肩上的责任。

(新体)

鲁能已倾向

留住蒿俊闵

双子星闪耀

雷鸣主场不败

新华社华盛顿12月15日体
育专电 在15日的NBA赛场
上，俄克拉荷马雷鸣队“双子
星”杜兰特与韦斯特布鲁克帮
助球队以101：98对奥兰多魔术
队取得5连胜，雷鸣队也实现了
本赛季开赛后主场一场未失的
壮举。

雷鸣队是自2008年骑士队
以来联盟首支开局主场12连胜
的球队，上一次队史的开局主
场12连胜则是在1993-1994赛
季，那时球队还身披西雅图超
音速队的战袍。

此役雷鸣双子星发挥一如
既往地出色，杜兰特拿下28分、

9个篮板与5次助攻，韦斯特布
鲁克也有20分、12个篮板与6次
助攻的均衡表现。

在其他场次中，国王106：91
力克火箭；灰熊93：101不敌森林
狼；掘金102：93战胜鹈鹕；太
阳106：102胜勇士。

韦斯特（右三）与对手发生冲突。 新华社发

火箭不敌国王，火箭大将帕森斯在比赛中突破。 新华社发登录手机应用平台，免费下载并使用“云拍”，
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